

Portrait d'une alumni de l'IEI

PASSIONNÉE D'ARCHITECTURE DEPUIS TOUJOURS

Valentine Pillet a toujours voulu être architecte. Après son master à Zurich, elle rejoint l'entreprise familiale à Genève, tout en commençant en parallèle son cursus à l'Institut d'Etudes Immobilières.

Née à Genève en 1993, Valentine Pillet baigne depuis son enfance dans le milieu immobilier. Elle est la fille de Patrick, cofondateur du groupe Pillet, très actif dans la construction de logements. Elle se souvient que «depuis l'école primaire, j'ai toujours su que je voulais être architecte».

Les contacts humains

La jeune femme décroche une maturité physique et application des mathématiques, avant de poursuivre son parcours à l'Ecole Polytechnique Fédérale de Zurich (EPFZ) de 2012 à 2019. Pendant ses sept ans à Zurich, une ville qu'elle apprécie beaucoup, ainsi que pendant son stage au sein du bureau CCHE à Lausanne, elle fera la connaissance de nombreuses personnes actives dans le domaine immobilier qui ont beaucoup influencé sa vision de l'architecture. «Je me suis rendu compte alors que ce qui me plaisait le plus, ce n'était pas le processus créatif, assez solitaire, mais les contacts humains et les discussions qui vont autour», confie-t-elle. C'est au cours des nombreux échanges qu'elle entretient avec son père que son choix devient clair: «C'était devenu une évidence. J'avais vraiment envie de travailler avec lui». Mais pour pouvoir pleinement comprendre le déve-



Valentine Pillet Nicolas Schopfer

loppement immobilier, la casquette d'architecte ne lui suffit pas, d'où l'envie de suivre le programme de l'Institut d'Etudes Immobilières (IEI). En parallèle de ses études, elle commence sa carrière d'architecte au sein du bureau genevois de CCHE, afin de consolider ses connaissances du métier.

Active à Genève

C'est après ses études, en 2021, que Valentine crée son propre bureau d'architecte avec Maxime Cerutti. Typology est aujourd'hui une structure de six personnes qui œuvre souvent en zone protégée. Signalons encore que Valentine est membre de la Commission d'architecture du canton de Genève depuis 2024. En parallèle, elle travaille à plein temps chez GEACTIM, où

elle est responsable du développement immobilier en étroite collaboration avec le groupe Pillet. «Nous faisons beaucoup de pilotage pour nos propres promotions, comme aux Cherpines à Confignon, un périmètre en zone de développement qui accueillera à terme près de 3000 logements, mais également pour d'autres maîtres d'ouvrage».

Comme évoqué ci-dessus, c'est dans les échanges et les collaborations que Valentine puise son énergie. Elle ne travaille donc jamais seule: elle est bien entourée, entre autres de son père, Patrick, et de Mélanie Uldry, d'ailleurs professeur de promotions à l'IEI. «Mes années à l'IEI ont été tellement riches en rencontres, avec des personnes aux profils si différents. Cela m'a permis d'appréhender les projets avec des regards très variés.» C'est donc naturellement que Valentine a rejoint cette année avec enthousiasme le Conseil de fondation de l'IEI.

Sa volée ayant subi le Covid, elle n'a de cesse depuis de favoriser les échanges entre les étudiants. Ainsi, elle a gardé de très bons contacts avec un groupe d'anciens de l'IEI qui se voient tous les mois autour d'un apéro. Elle a aussi accepté de rejoindre le comité de l'Association des Diplômés de l'IEI (ADIEI) pour encourager ces moments informels. Enfin, dès avril, Valentine va reprendre la présidence de l'Association des Promoteurs Constructeurs Genevois (APCG). Cette association remet le prix de promotion à un(e) étudiant(e) de l'IEI, comme déjà annoncé dans notre édition du 11 novembre 2024.

Serge Guertchakoff



SÉRIE SPONSORISÉE PAR L'INSTITUT D'ÉTUDES IMMOBILIÈRES

